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Los convenios de 
Formación Dual 
muestran la innovación 
educativa de la BUAP

    El gobernador Miguel Barbosa Huerta reconoció que, con la eliminación del programa de Escuelas 
de Tiempo Completo en el país, más de 93 mil estudiantes en Puebla serán afectados, pues, los 
alumnos ya no recibirán alimentos, ni tiempo adicional para sus actividades.
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¿Por qué AMLO salió 
primero durante la 

alerta sísmica? 
PRESIDENCIA RESPONDE: ÉL 

TIENE SU PROPIO PROTOCOLO 
DE PROTECCIÓN CIVIL

SON AFECTADOS 93 
MIL ALUMNOS TRAS 
CANCELAR ESCUELAS 
DE TIEMPO COMPLETO
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 Escuelas, hospitales y empresas en la ciudad de Puebla, fueron evacuadas por el sismo de 6.2 con epicentro en 
Ciudad Isla, Veracruz, mientras las autoridades realizaron el recorrido de revisión sin encontrar daño material alguno.

Ejecutan a seis 
personas en Ciudad 
Serdán, 4 cuerpos 
quedaron en la calle y 
2 en un domicilio
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ANGELOPOLITANAS

LOS CONVENIOS DE FORMACIÓN DUAL 
MUESTRAN LA INNOVACIÓN EDUCATIVA DEL 
COMPLEJO REGIONAL CENTRO DE LA BUAP

Los niños, quizá porque no votan, no son prioridad 
de la gestión federal; para ellos no hay vacunas y 
ahora suspenden el programa que los educaba 
y alimentaba.
El problema de la cancelación es tan delicado 

que el gobernador Luis Miguel Barbosa se pro-
nunció porque se revise la revocación del programa 

Escuelas de Tiempo Completo, como determinó la Secretaría de 
Educación Pública, a través del Diario Oficial de la Federación.
El martes 1 de marzo, la secretaria Delfina Gómez Álvarez, 
señaló que el programa implicaba gastar muchos recursos, los 
cuales ahora son necesarios para reparar y equipar escuelas.
El gobernador comentó que la eliminación de este programa 
federal es una medida que va a impactar a muchos mexicanos. 
“Yo me pronuncio por la revisión de esta decisión de revocación 
de esta política pública”, precisó.
Casi 100 mil niños y jóvenes poblanos eran beneficiarios de 
este programa federal y dijo que “no se puede ser insensible” 
a las afectaciones que también tendrán los padres o tutores 
de los alumnos.

 Este domingo se llevarán a cabo elecciones 
extraordinarias en tres municipios pobla-

nos ‒San José Miahuatlán, Teotlalco y Santa 
Rita Tlahuapan- pero no son los primeros, el 

Instituto Electoral del Estado (IEE) comenzó 
a documentar los procesos desde 2001 y 
hasta ahora se han llevado a cabo 16.
La autoridad registra que 2018 fue el año más 
conflictivo, entonces se efectuaron nuevos 

procesos en Ahuazotepec, Cañada Morelos, Mazapiltepec de 
Juárez, Ocoyucan y Tepeojuma.
En 2021 ocurrió que en San José Miahuatlán y Teotlalco no 
pudieron celebrar la jornada por la inconformidad de aspirantes 
no registrados. Y el Tribunal Electoral resolvió anular resulta-
dos en Tlahuapan por una diferencia cerrada entre el primer 
y segundo lugar.

Con las consignas “Fuera Cruz Lepe” y “que-
remos trabajar” ambulantes de la 8, 10 y 12 
Poniente se manifestaron frente a la Secretaría 
de Gobernación Municipal para exigir que se les 
deje instalar en las calles, pues desde el lunes 

pasado perdieron su fuente de ingresos.

Participaron comerciantes informales de organizaciones como la 5 
de Mayo, 11 de Marzo, 16 de Mayo, Independientes, entre otros. 
Camiones de Protección Civil y vallas humanas bloquearon las 
calles 5 de Mayo, 16 de Septiembre y 3 Norte para impedir el 
paso de los ambulantes, quienes molestos urgieron que se les 
dé una solución para regresar a sus puestos.
Los informales caminaron con rumbo a Gobernación Munici-
pal, en donde finalizaron su recorrido, con pancartas y gritos 
pidieron que el secretario Cruz Lepe los atendiera.
Denunciaron que se les retiró con represalias, no se les informó 
sobre el operativo y los quieren reubicar en espacios donde 
ya hay líderes con quienes tendrán problemas, así como en 
mercados, que son elefantes blancos.
 Advirtieron que no se van a mover de las calles, pues varias 
generaciones han pasado por ahí, e incluso cuando les pidieron 
no tocar la 5 de Mayo obedecieron y se quedaron en las laterales.

La violencia generada por el crimen organizado 
no se detiene y tres hombres y una mujer fueron 

asesinados con varios impactos de arma de 
fuego durante la madrugada de ayer jueves 
en Ciudad Serdán.

La ejecución se atribuyó a un ajuste de cuentas 
que se registró al filo de las 3 horas, en inmedia-
ciones de la calle Hilario Galicia Oriente, a unos 
pasos del conjunto habitacional Santa Ana en la 

junta auxiliar La Gloria.
Vecinos al escuchar la ráfaga de detonaciones de arma de fuego 
se alarmaron y no dudaron en llamar a la policía. Cuando dejaron 
de escuchar los disparos salieron de sus casas y vieron que 
había una camioneta y junto a ella se encontraron los cuerpos 
de cuatro personas, tres hombres y una mujer, por lo que de 
inmediato dieron aviso al número de emergencias 911.
El gobernador confirmó que no fueron cuatro, sino cinco los 
ejecutados en Ciudad Serdán, las autoridades ya identificaron 
a los culpables e informaron que las víctimas estaban relacio-
nadas en “actividades de riesgo”.
Agregó que “los ejecutados en Ciudad Serdán sabemos quiénes 
son y sabemos a qué se dedicaban, ya hay noticias de quienes 
fueron quienes los ejecutaron, es un pleito entre bandas regio-
nales de allá, sabemos quiénes fueron los asesinos.
“Al último que se encontró, el quinto, fue al jefe de la familia de 
esos ejecutados, lo acaban de encontrar en su casa. Ya está 
haciendo los levantamientos de cadáveres e investigaciones 
la Fiscalía y la Policía Estatal”, dijo.
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Señaló la Rectora Lilia Cedillo 
durante el Primer Informe de 
Labores de la directora de este 
campus, Mirna López Fuentes

Tras constatar los avances en el último 
año del Complejo Regional Centro, en do-
cencia, investigación y vinculación con la 
industria de esta región, mediante con-
venios de Formación Dual con empresas, 

este proyecto de innovación educativa 
puesto en marcha en la sede San José 

espacios productivos reales. Actualmente, 
cuatro alumnos participan en programas 
de Lean Manufacturing asignados por la 
empresa SMP Motherson y tres más están 
interesadas en participar en este tipo de 
formación.

Durante el Primer Informe de Labores 
de Mirna López Fuentes, directora del 
Complejo Regional Centro, la Rectora de 

la BUAP expresó: “No hay nada mejor 

la sociedad, a través de proyectos con la 

conforman estos complejos regionales”.
Por lo anterior, el Complejo Regional 

Centro es muestra de calidad educativa, 

nosotros el aumento de la matrícula en 
algunos de sus programas. No vamos a 
bajar el paso, seguiremos apoyándolos 

contribuyamos así al desarrollo económi-
co y social de esta región”, subrayó.

La Rectora Lilia Cedillo reiteró su com-
promiso para concretar en el corto plazo 
convenios pendientes para la realización 

-
micas, fortalecer la investigación, atender 
las necesidades de los profesores para 
asegurar su reingreso y permanencia en 
el Sistema Nacional de Investigadores del 
Conacyt y mantener la calidad de los pro-
gramas académicos.

También reconoció los desafíos de 

este complejo regional, uno de los más 
grandes por su número de sedes, las cua-

sitio peligroso. Por ello, reiteró su apoyo 
para reforzar las medidas de seguridad de 

-
trucción de bardas perimetrales y casetas 
de vigilancia contribuirán a esa seguridad 
en las diferentes sedes de este complejo 
regional. Igualmente, aumentaremos las 
medidas encaminadas a la instalación de 
luminarias y vigilancia para la seguridad 
de nuestros universitarios”.
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DETIENEN A IMPLICADO EN 
ASESINATO DE 13 POLICÍAS EN 

AGUILILLA, MICHOACÁN
Fue detenido Héctor Javier ‘M’, implicado en el asesi-
nato de 13 policías en El Aguaje, en Aguililla, Michoacán

DEPORTACIONES AL NORTE
DE CENTROAMÉRICA SE ELEVARON 

145.7 % EN ENERO
Las deportaciones a El Salvador, Honduras y Guate-
mala llegaron en enero pasado a 13 mil 336, según 
cifras de la OIM

NOVAK DJOKOVIC PODRÁ 
DEFENDER SU TÍTULO DE 

ROLAND GARROS
Djokovic también podrá participar en el Masters 1000 
de Mónaco, su ciudad de residencia, donde se aplican 
las mismas normas que en Francia

A FINALES DE 2023, SE PRODUCIRÁ 
EN MÉXICO TODA LA GASOLINA QUE 

CONSUMIMOS: AMLO
El presidente López Obrador detalló que el Gobierno de 
México busca que el país sea autosuficiente en materia 
de gasolina
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Las razones del BanxicoFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El pasado martes 2 de marzo, el Banco de México 
(Banxico) recortó su pronóstico de crecimiento para 
la economía en 2022.
En su informe trimestral inmediato anterior, el Banco 
Central calculaba un 3.2 por ciento de avance, pero 
ahora informó que su estimación puntual es de 2.4 
por ciento.
Adicionalmente, el Banco apuntó que el rango de 
previsión va de 3.2 a 1.6 por ciento, lo que quiere 
decir que su pronóstico más optimista se basa en 
la primera cifra y el más pesimista, en la segunda.
De por sí poco probable el cumplimiento del dato del 
Banxico, la realidad es que se queda a años luz de 
las predicciones de Andrés Manuel López Obrador, 
quien señaló que el país crecerá en un 5 por ciento 
durante 2022.
Hay que considerar que, en febrero de este año, el 
Banco aumentó por sexta vez consecutiva su tasa de 
interés, que por el momento sigue en 6 por ciento y 
ya se verá el 24 de marzo si se sigue en ese indicador 
o la realidad y Ucrania no obligan a subirla más.
El Banco Central identificó cuatro riesgos en contra 
del crecimiento del PIB:
1.- Una recuperación económica frenada, porque la 
pandemia sigue “sin ser domada”, sino que el país 
se está adaptando a ésta como puede. En otras 
palabras, el gran riesgo es que llegue una quinta 
o sexta ola de contagios y el país se limite a hacer 
piruetas para seguir trabajando, a costos muy altos 
en lo humano y lo económico.
2.-  El problema de abasto a distintas industrias en 
todo el país, consecuencia de la propia pandemia, lo 
que aumentará los costos de lo que se produce en 
varios rubros. Ya se había comentado en su momento 
que la crisis de los chips en la industria automotriz está 
generando quebraderos de cabeza en las directivas 
de distintas armadoras.
3.- Episodios de volatilidad en los mercados finan-

cieros internacionales que afecten a las “economías 
emergentes”, entre ellas México, por la combinación 
de la pandemia y el efecto Ucrania que está pasando 
factura en buena parte del mundo.
Advierten los expertos que la salida de capitales 
de inversión desde México está alcanzando niveles 
históricos.
Para ubicar la magnitud de la desinversión, la ocurrida 
en 2021 es 300 por ciento superior a la de 2020, de 
unos 10 mil 344 millones de dólares, apenas comparable 
con la de 2009, por 16 mil 830 millones de dólares y 
la de 1995, por 13 mil 632 millones de dólares.
4.- Y, un gasto insuficiente (o, ¿nulo?) para apoyar 
la reactivación de la economía, combinado con la 
reforma del sector eléctrico. En el entendido que el 
Banco intenta manejar una terminología neutra, la 
realidad es que el “gasto” ejercido para apoyar a las 
empresas a salir venturosas en la pandemia, no ha 
sido “insuficiente”, sino casi invisible.
Y a todo eso, hay que agregar la inflación.
El Banco elevó su pronóstico para la inflación, para 
cerrar 2022 en 4 por ciento, algo claramente poco 
probable, particularmente si nos ponemos a observar 
el comportamiento de los precios de gas doméstico 
LP y gasolina de bajo octanaje.
En otras palabras, estamos viviendo ahora mismo 
una combinación a la que le temen los economistas: 
inflación alta con bajo crecimiento.
Ante este panorama, sea cauto en donde mueva sus 
ahorros si es que tiene.
Ahora mismo es el momento en que los vivales salen 
a la calle a adueñarse del dinero ajeno.
Recuerde: lo que no suena lógico, suena metálico.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 13 de febrero, los líderes nacionales del PAN, Marko 
Cortés; del PRI, Alejando Moreno y del PRD, Jesús 

Zambrano, en reunión con Demetrio Sodi, de Futuro 
21, acordaron una obviedad espinosa, trabajar en 
torno a un candidato presidencial único en 2024. 
En una mezcla de las ideas de Anthony Giddens y los 
temores de que el PRI se mueva a dos aguas, Sodi 
les propuso irse por la Tercera Vía, un modelo de 
desarrollo que mantiene lejanos tanto al populismo 
como al neoliberalismo. 
Sodi comentó que “la base del proyecto común en el 
cual participarán las organizaciones ciudadanas que 
decidan sumarse, definirá primero un esquema de 
gobierno acorde con la modernidad que requiere el 
país y posteriormente, buscar al candidato común”.
Marko Cortés expuso el tema sin tapujo. “O nos unimos 
o nos hundimos (…) Y yo lo que hoy veo es que ésa 
debe ser una oportunidad para México. Nosotros nos 
pusimos un objetivo en el partido: ganar para México, 
no para el PAN, ganar para México la presidencia 
para el 2024 y eso es lo que creo que debemos hacer 
todos juntos”.
No suena mal considerar las ideas de la Tercera Vía.
Reino Unido lo hizo con Anthony Blair, Michele Bache-
let lo consolidó en Chile y ocurrió algo similar con el 
canciller alemán Gerhard Schröder. Los resultados 
fueron variopintos, pero demostraron que era viable 
la implementación del modelo.
Si bien es cierto que el esquema generado por Giddens 
en los noventa no oculta sus orígenes hasta Karl Marx, 
la experiencia señala que es factible de implementar, 
pero para ello se requiere de un conductor inteligente 
y capaz de lidiar con intereses divergentes.
El modelo es una buena propuesta, pero, ¿de dónde 
saldrá el candidato?
Todo indica que será un ciudadano sin partido.
Ya se verá.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Escuelas, hospitales y empresas de 
Puebla sin daños por el sismo de ayer

Puebla, Pue. Escuelas, hospitales y em-
presas en la ciudad de Puebla, fueron 
evacuadas por el sismo de 6.2 con epi-
centro en Ciudad Isla, Veracruz, mientras 
las autoridades realizaron el recorrido de 
revisión a los inmuebles para saber si 
existe alguna afectación.

Evacúan hospitales, negocios, escue-
las, la BUAP y Volkswagen, no reportan 
daños. 

Fue después de las 8:40 de la mañana 
que la alerta sísmica se activó en el pri-
mer cuadro de Puebla Capital, por lo que 

los pocos negocios que ya se encontra-
ban abiertos iniciaron la evacuación, así 

encontraban laborado y escuelas privadas 
y públicas quienes realizaron los protoco-
los correspondientes.

Sin embargo, en un recorrido realizado 
por Lo de Hoy, dio cuenta que se evacuó el 
Hospital del ISSSTE, ubicado en San Manuel, 
así como el área de la salud de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y 
el Hospital Universitario (HU).

Lo mismo sucedió en la empresa 
Volkswagen de México, donde se pudo 
ver al personal administrativo, pero no se 
vio al operativo.

En tanto que en la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), 
alumnos, maestros y personal administra-
tivo y operativo realizaron su evacuación, 
donde los alumnos aseguraban que no 
fue tan perceptible, fue después de que 
la Comisión de Protección Civil de dicha 
casa de estudios quien dio la indicación 
de regresar a sus salones, pues no había 
ningún peligro.

Finalmente, algunos poblanos menciona-
ron que el sismo se sintió en diversas partes 
leve y en otras muy fuerte.  ALMA MÉNDEZ

8.40 
DE LA MAÑANA, POCO DES-
PUÉS QUE LA ALERTA SÍSMI-
CA SE ACTIVÓ EN EL PRIMER 

CUADRO DE PUEBLA CAPI-
TAL, POR LO QUE NEGOCIOS 
QUE YA SE ENCONTRABAN 
ABIERTOS INICIARON LA 

EVACUACIÓN, ASÍ COMO OFI-
CINAS DE GOBIERNO

Para prevenir a la gente 
es fundamental la alerta 
sísmica y el monitoreo 
del suelo: Upaep
Puebla, Pue- El sismo de magnitud 5.7 re-
gistrado el día de hoy, a 14 kilómetros al 
Norte de Isla Veracruz, no registró conse-
cuencias graves y algunas personas no lo 
percibieron.

México tiene algunas zonas sísmicas 
en donde no se han registrado temblo-
res importantes en los últimos 100 años, 
como es el caso de la brecha sísmica de 
Guerrero, en la parte central de este es-
tado, y el temblor registrado el día de 
hoy 3 de marzo de 2022, tuvo una inten-
sidad baja en la ciudad de Puebla, por lo 
que se descarta que haya daños impor-
tantes en las construcciones, comentó 
Eduardo Ismael Hernández, catedrático 
de la Facultad de Ingeniería civil de la 
Upaep.

México se encuentra ubicado en una 
zona sísmica importante, y encontramos 

con fallas de extensión o fallas normales; 
de compresión y transcurrente, según sea 
el caso.

Gerardo López y Eduardo Ismael enfa-
tizaron que es importante conocer que el 
sistema de alerta sísmica es una cosa y las 
redes de registros o estaciones de monito-
reo de la presencia de un sismo son otra.  
             REDACCIÓN
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Achaca Onexpo bajas ventas 
y alto precio de gasolina a 
guerra de Rusia vs Ucrania

Sería benéfico que 
los parquímetros 
cobraran hora-fracción
Puebla, Pue. Para que el proyecto 
de los parquímetros será exitoso, se 
debe tomar en cuenta las propues-
tas y observaciones que la iniciativa 
privada y comerciantes han aporta-
do, pues aseguran que si la primera 
hora es gratis no ayuda mucho para 
la movilidad, por lo que proponen que 
la primera hora tenga un costo de 
10 pesos, la segunda regalarla o una 
cuota menor y la tercera hora si rega-
larla como en los centros comerciales, 
además de que se tenga una opción 
de pagar solo media hora, mencio-
nó la  Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo (Canaco).

El presidente Marco Antonio 

una retroalimentación para sacar la 
convocatoria de licitación para que 
gane la mejor empresa y que sea 
transparente el proceso, además so-
licito que “la bolsa grande de lo re-
caudado” se tiene que quedar en las 
arcas del Ayuntamiento de Puebla. 

“Si tú pagas la primera hora y la 
segunda a lo mejor también, te vas 
a tener que apurar para no pagar 
más, aquí lo que se busca es cuidar 
la economía, entonces creo que esa 
parte todavía se va estudiar, la pro-
puesta se va estudiar (...) fue otra de 
las propuestas que se pudiera pagar 
por media hora”, asevero.

Finalmente, el presidente del 
Consejo de Comerciantes del Centro 
Histórico (CCCH), José Juan Ayala 

-
tán en contra de tarifa de 5 pesos, 
pues quieren que se quede la de 10 
pesos la hora establecida en la ley de 
ingresos.  ALMA MÉNDEZ

Alumnos de la Fnerrr se manifiestan en la SEP; 
exigen a edil de Amozoc terreno para bachillerato

Puebla, Pue- La tarde de este jueves tomó 
protesta como presidente ante el Consejo 
Consultivo de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de la 
Vivienda (Canadevi), Ariosto Goytortua. 

En su primer mensaje como presiden-
te de la Canadevi Ariosto Goytortua de-
talló que el rubro de vivienda genera 300 
mil empleos, mientras que a nivel nacio-
nal son 3 millones de fuentes de empleo 

ciento del Producto Interno Bruto (PIB).
Adelantó que para este año se tiene 

-
da, tanto en desarrollos horizontales y ver-
ticales.

Puebla, Pue. La Organización Nacional 
de Expendedores de Petróleo (Onexpo) 
capítulo Puebla, dio a conocer las ventas 
de este sector en todo el estado de Puebla 
están muy bajas, debido a la guerra entre 
Rusia y Ucrania, el precio de la gasolina 
seguirá subiendo, así como otros produc-

ello pidió que el gobierno federal elimine 
el Impuesto Especial sobre Producción y 
Servicios (IEPS) o sea subsidiando.

El presidente Rafael Zorrilla Alanís, se-

del barril de petróleo de más de 100 dó-
lares y un tipo de cambio de 21 pesos el 
dólar lo que provoca tener precios altos 
en la gasolina.

El empresario indicó que espera que el 
gobierno federal incremente el subsidio al 
IEPS, para que sea un amortiguador y no 
encarecer más el costo de la gasolina, o 

impuesto para mantener los precios de la 
gasolina en 20 pesos, de lo contrario se-
guirá elevándose el precio.

Finalmente, Zorrilla Alanís precisó que 

en enero previo a la guerra la gasolina en 
el territorio poblano estaba alrededor de 
los 20 pesos y ahora está alrededor de los 
22 pesos la gasolina regular, 23 pesos la 
gasolina de mayor octanaje, al igual que 
el diésel.

“Y Puebla es uno de los estados con 
una gasolina mucho más económica con 
respecto a los demás estados, la Ciudad 
de México, el Estado de México ya anda 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Cerca de tres mil estudiantes 
de la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios “Rafael Ramírez “ 

de Educación Pública (SEP), ante la nega-
tiva del edil de Amozoc, Mario De la Rosa, 
de proporcionar un terreno para la cons-
trucción del Bachillerato 283.

Desde antes de las 10 de la mañana 
los estudiantes se encaminaban en el 
bulevar norte para poder llegar a la SEP, 
donde hubo una manifestación cultural y 
se incluyeron con bailables.

La dirigente del movimiento en Puebla, 
Isolda Morán Reyes, enfatizó que, ante 
la negativa del edil de Amozoc, piden la 
intervención directa del gobernador Luis 
Miguel Barbosa, para que los estudiantes 
cuenten con las instalaciones que se ne-
cesitan, pues recordó que hasta el mo-
mento se ha habilitado otro espacio para 
que los educandos puedan recibir su edu-
cación.

Cabe mencionar que hace unos días 
había trascendido que ya había pláticas 
con la Fnerrr, es por ello que no se llevó a 
cabo la manifestación pasada, sin embar-
go, aclararon que en caso de no cumplir 
con su palabra, retomaran sus manifesta-
ciones.  ALMA MÉNDEZ

TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTE DE LA CANADEVI, 
ARIOSTO GOYTORTUA; CONSTRUIRÁ 17 MIL CASAS

portó que reconoce la aportación de este 
sector a la economía de Puebla.

En tanto que el presidente munici-
pal, Eduardo Rivera Pérez, mencionó que 
construir viviendas es un círculo virtuoso 
ya que hay una gran derrama económica, 

el que menos tiempo le quita a sus em-
presarios y ciudadanos, pues como go-
bierno están para facilitar la vida a estos.

Por último, reiteró que le tocó iniciar 
junto con la Canadevi un trabajo de mane-

construir casas en la capital.  ALMA MÉNDEZ

“Desde las casas de más bajo valor, 
hasta las más lujosas, pero siempre pen-
sando en quienes las van habitar, siempre 
pensando en la calidad de las viviendas 
que construimos”, aseveró.

Goytortua López, se comprometió a 
trabajar de la mano con las autoridad es-
tatal y municipal en Puebla.

Por su parte la secretaria de 
Gobernación estatal, Ana Lucia Hill, re-
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CANACO ALISTA CONFERENCIAS PARA IMPULSAR 
PARTICIPACIÓN DE MUJERES EN SECTOR EMPRESARIAL

De mala calidad y tardía 
la justicia para mujeres 
violentadas: abogada 
Cecilia Monzón
Con el objetivo de brindar acompaña-
miento, apoyo legal y tener acceso a la 
justicia para mujeres violentadas, la acti-
vista y abogada penalista Cecilia Monzón 
Pérez, trabaja tejiendo redes para brin-
darle a la mujer una representación legal 

que el 90 por ciento de casos que repre-
senta es de mujeres violentadas de los 
que destaca el delito de violencia familiar.

Ventiló que la mayoría de los casos 
cuando funge como asesora o defensa 
existen casos que la han marcado, sobre 
todo donde los hombres utilizan a sus hi-
jos de rehenes o de pretexto para violen-
tar a una mujer.

Asimismo, señaló que muchas veces 
la justicia tarda para llegar a una mujer, 
debido a que no existen personal y sí mu-
cha carga de trabajo, con ello el violenta-
dor gana tiempo para seguir afectado a 
los hijos y a la mujer.

Monzón Pérez, enfatizó que es un cal-
vario que la mujer pueda acceder a la jus-
ticia, ya que intervienen diversas circuns-
tancias como el económico, relaciones de 

-

Detalló que aparte de la carga de traba-
jo que existe en los Ministerios Públicos, 
también trabajan con lo que pueden, 
pues hay poco personal, no existe política 
pública para evitar dicha situación.

La Comisión Interamericana de los 
Derechos Humanos (CIDH), ha señalado 
que en varios países existe un patrón de 

-
to judicial y en las actuaciones en torno a 
casos de violencia contra las mujeres de-
bido al hecho de que la gran mayoría de 
estos casos carece de una investigación, 
sanción y reparación efectiva. 

La impunidad de estas violaciones de 
derechos perpetúa la aceptación social 
del fenómeno de la violencia contra las 
mujeres, el sentimiento y la sensación de 
inseguridad en las mujeres, así como una 

sistema de administración de la justicia. 
-
-

cios orales y sentencias condenatorias 
que no corresponden a la prevalencia 
del problema, donde este desafío y sus 

manera uniforme por representantes de 
los Estados, de la administración de la 
justicia, de la sociedad civil, del sector 
académico y por mujeres pertenecientes 
a diferentes grupos étnicos y raciales.

violencia y la discriminación contra las 
mujeres todavía son hechos aceptados 
en las sociedades americanas, lo cual se 

la administración de la justicia hacia las 
mujeres víctimas de violencia y en el tra-
tamiento de los casos.  Existe asimismo 
la tendencia de observar los casos de vio-

domésticos que deben ser resueltos sin 
la intervención del Estado.  ALMA MÉNDEZ

En 24 horas 244 infectados de 
Ómicron; hay 200 hospitalizados

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 244 nuevos enfermos de 
Coronavirus, en comparación con los da-
tos de ayer son 16 casos menos, también 
se contabilizaron 4 muertos, actualmente 
hay 156 mil 219 casos positivos acumula-
dos y 16 mil 961 fallecidos.

El secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García, explicó que en todo el 
estado hay mil 058 casos activos, dis-
tribuidos en 46 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 21 por 
ciento de la entidad.

-
cientes hospitalizados, de los cuales 28 

-

Asimismo, informó que la jornada 
activa en 31 municipios de Puebla, se 
han aplicado 16 mil 871 vacunas contra 
Covid-19, éstas son de refuerzo y a re-
zagados.

Por otra parte, dijo que se han aplica-
do un millón 620 mil 647 dosis contra la 

-
to de la meta por parte de la Secretaría 
de Salud.  SILVINO CUATE

La jornada activa en 31 municipios de Puebla, se han 
aplicado 16 mil 871 vacunas contra Covid-19, éstas son 
de refuerzo y a rezagados.

Puebla, Pue- A días de que se conme-
more el Día Internacional de la Mujer, la 
Comisión de Mujeres Empresarias de la 

y Turismo (Canaco), anunció un ciclo de 
conferencias para mujeres y niñas de-
nominado Summit “Mujer 360”, con el 
objetivo de impulsar su participación en 
la actividad empresarial, fortaleciendo 
habilidades y promoviendo el emprendi-
miento.

El presidente de la Canaco, Marco 
Antonio Prósperi Calderón, reconoció la 
participación que tienen las féminas en 
diversos sectores, por ello urgió la nece-
sidad de seguir luchando por qué se les 
reconozcan sus derechos en diversos ru-

participación.
Señaló que existe un gran número de 

mujeres que se desempeñan en el sector 
comercio, pues cuatro de cada diez em-

por mujeres.
Prósperi Calderón añadió que el 

Summit “Mujer 360”, es para explotar las 
fortalezas de las mujeres para que pue-
dan llegar a un puesto bien remunerado 
y sobre todo donde se valore su trabajo.

“En este sector hemos detectado la 

-
mara”, precisó.

Asimismo, presumió que, en la Canaco 
sí reconocen a las mujeres, pues el 50 por 
ciento de los puestos de importancia son 
ocupados por las féminas.  ALMA MÉNDEZ

PAN pide al Ayuntamiento 
nuevas bases para 
licitación del Relleno 
Sanitario Chiltepeque
Puebla, Pue- Debido a que la ampliación 
de la concesión sobre el Relleno Sanitario 
Chiltepeque va a terminar el 31 de diciem-

Lupita Leal, consideró que el Ayuntamiento 

para poder emitir nuevas bases que permi-
tan lanzar una licitación para volver a con-

sólidos, pero bajo otras condiciones que no 

sea el entierro de basura.
-

lleno opera, informó la legisladora, que 
-

tratamiento inoperantes, falta de quema-
dores de metano, y la generación de jugos 
de lixiviados sin control, pero a eso suma 
que la vida útil de este depósito concluyó 
desde el 2008.

Por lo anterior, Lupita Leal, presen-
tó un punto de acuerdo en el cual pide al 
Ayuntamiento de Puebla analice la situación 
que guarda el Relleno Sanitario, y toman-
do en cuenta estos resultados se dispongan 

la licitación para una nueva concesión.

Garantizando que se utilicen des-
de nuevas tecnologías, hasta las normas 

una contaminación mayor al medio ambien-
te por todos los elementos tóxicos que se 
desprenden de la basura que se concentra 
en ese tiradero municipal.

“Enterrar la basura ya no es lo hoy (…) 
es momento de transitar a nuevas tec-
nologías y usar que se cumpla la ley. El 
Ayuntamiento de Puebla debe analizar el 
estado que guarda actualmente el relleno 
sanitario denominado Chiltepeque, y así 

estudios respectivos para emitir las bases 
de la licitación”, cerró. 

    AURELIA NAVARRO
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CONGRESO INICIA 
EL PROCESO 
DE REMOCIÓN 
DE FRANCISCO 
ROMERO COMO EL 
TITULAR DE LA ASE
Puebla, Pue. Con 36 votos a 
favor, el Congreso local apro-
bó el inicio, etapas y desahogo 
del procedimiento que permi-
tirá la remoción de Francisco 
Romero Serrano como titular 
de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE).

En sesión del Pleno, la dipu-
tada local por el PRI e integran-
te de la Mesa Directiva, Laura 
Ivonne Zapata Martínez, aclaró 
que partir de la resolución que 
emita la Comisión de Control, 
Vigilancia y Evaluación de la 
Auditoría Superior del Estado 
y una vez concluido el tiempo, 
se tendrá que definir de mane-
ra inmediata quien ocupará el 
cargo de auditor titular.

Dentro de este procedimien-
to, se dio cuenta que serán ad-
misibles todo tipo de pruebas 
que se asocian al desarrollo de 
remoción, salvo las que sean frí-
volas y alteren el orden público.

Lo anterior se dio como par-
te de la iniciativa que la se-
mana pasada presentaron los 
diputados de Morena, Azucena 
Rosas Tapia y Eduardo Castillo 
López, con la cual se busca 
concluir la relación que tie-
ne Romero Serrano con la 
Auditoría Superior del Estado.

El auditor suspendido fue 
detenido el pasado 25 de febre-
ro por elementos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), para 
el primero de este mes la autori-
dad judicial realizó un cateo en el 

para resguardar material impor-
tante.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la intervención de vialida-
des en el bulevar 16 de Septiembre, don-

negocios que instalan publicidad en ca-
mellones y que podrían ser sancionados, 
si no acatan las normas.

Señaló que, dentro del Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla, 
marca que está prohibido instar promocio-
nales en los camellones y banquetas.

para en su caso sancionarlos, este es la 
razón de poder venir hacer estas jornadas 
de limpia, estaremos empeñados en te-

ner un lugar donde no tengamos basura”, 
declaró.

Dijo que, desde el arranque de la ad-
ministración se ha dado mantenimiento a 

-
lamientos, y se han intervenido más de 

“Una Puebla limpia empieza por tener 
el frente de tu casa limpio, una Puebla 
limpia empieza por tener el frente de tu 
negocio limpio, (...) es importante que to-
dos procuremos tirar la basura en su lu-
gar y que cuando tengamos este tipo de 
artefactos pues el gobierno de la ciudad 

está dispuesto a atender este tipo de pe-
ticiones”, declaró.

Comentó que con esta intervención in-

16 de Septiembre, en el tramo de la 3 Sur 

Indicó que se van a retirar más de mil 
pendones publicitarios, se va a regular la 

Rivera Pérez dijo que, en caso de que 
un poblano busque deshacerse de sus 

forma se generará coordinación con el 
servicio de limpia.  SILVINO CUATE

Todos los municipios poblanos operan con reglamentos municipales obsoletos

Puebla, Pue. El diputado local, Fernando 

y los tres Concejos Municipales de San José 
Miahuatlán, Teotlalco y Santa Rita Tlahuapan, 
hagan la revisión y actualización de sus regla-
mentos, ya que la mayoría tienen una antigüe-
dad de diez años.

Para esto retomó ante el Pleno del Congreso 
un punto de acuerdo que había presentado en 

diciembre del año pasado, y del cual sostuvo 
es importante que los nuevos presidentes mu-
nicipales que llevan cinco meses en el cargo 
atiendan el llamado, ya que fueron elegidos 

Sánchez Sasia consideró que la actuali-
zación de los reglamentos abonaría a poder 
cumplir dentro de las normas legales las facul-
tades que tienen como alcaldes para cumplir 

En esta misma sesión, se aprobó otro acuer-
do más, para promover gestionen a los progra-
mas federales a través del Fondo Nacional para 

-
gión, con el objetivo de impulsar el trabajo y 

                  AURELIA NAVARRO
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Serán retiradas casetas utilizadas como changarros 
en Puebla capital; la mayoría las usan delincuentes

HABRÁ REFORMA PARA 
METER A LA CÁRCEL 
A HOSTIGADORES 
PROVOCADORES DE 
SUICIDIOS
En el estado de Puebla, diputados de 
la Fracción del PRI, buscan incluir en el 

de que estas si orillan a cometer  suici-
dio, sean castigados con cinco años de 
prisión en caso de quedar en intento, 
pero de darse la muerte, que el encar-
celamiento sea de 4 a 12 años.

La diputada local, Isabel Merlo 
Talavera informó que en Puebla 2 mil 
39 personas se han quitado la vida en 
un periodo que va del 2015 al 2021, 
ocupando a la entidad en el lugar 21 
en materia de suicidios a nivel país. 
Esto de acuerdo a datos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

Por ello, pidió reformar el artícu-
lo 333 del Código Penal, tomando en 
consideración como causales, quienes 
incurran en esto:

1.    Mediante engaños, amenazas 
o intimidaciones se le convenza a 
una persona para cometer suicidio.
2.    Se ejerza violencia física o 
verbal hacia una persona, de tal 
magnitud o persistencia que decida 
quitarse la vida por causa de ello.
3.    Que la persona se haya qui-
tado la vida por razón de acoso 
sexual, cibernético o de cualquier 
otra índole.
4.    Cuando a juicio del juzgador, el 
suicidio se pudiera haber evitado si 
no se hubiera generado una acción 
o inducción de otra persona.
La legisladora admitió que de 

-
cal Gilberto Higuera Bernal durante su 
comparecencia del 14 de febrero del 
2022, se da cuenta que, en el estado 
de Puebla, en el periodo antes men-
cionado, 10 personas menores de 10 
años se quitaron la vida, así como 
279 personas de 11 a 17 años, mil 
573 de 18 a 59 años, y 177 de más de 
60 años, optaron por el suicidio.

Merlo Talavera, pidió reformar el 
artículo 333 del Código Penal para el 

-
tigación se tome como delito al gene-

-
ral sobre una persona, en la que se 
despierte o provoque la resolución de 
cometer el suicidio.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta reconoció que, con la 
eliminación del programa de Escuelas de 
Tiempo Completo en el país, más de 93 
mil estudiantes en Puebla serán afecta-
dos, pues, los alumnos ya no recibirán 
alimentos, ni tiempo adicional para sus 
actividades.

Ante esta decisión por parte del go-
bierno federal, el gobernador reconoció 
que habrá afectaciones a los alumnos y 
a padres de familia que trabajan tiempo 
completo, pues no tendrán un lugar don-
de dejarán a sus hijos.

que, el gobierno federal buscará imple-
mentar otras acciones, tras la elimina-

ción de este programa.
Sin embargo, dijo que no se puede ser 

insensible ante esta situación, por ello se 
pronunció en que se vuelva hacer otra re-
visión, para que el gobierno federal anali-
ce si se vuelve a retomar este programa.

“El programa federal que fondea con 
recursos federales, totalmente, que en 

desde luego que afecta las condiciones de 
apoyo, a quienes requieren tener a sus 
hijos en lugares de tiempo completo, sí, 
yo creo que es una medida que nos va a 
impactar a muchos mexicanos en el país, 
seguramente habrá una respuesta guber-
namental a todo esto, seguramente, no 
podemos ser insensibles a esta decisión, 

a esta afectación de la necesidad de tener 
a los alumnos pequeños por más tiempo 
en las escuelas, es costoso, pero así son 
las cosas de las políticas públicas, enton-
ces yo me pronuncio su revisión de esta 
dependencia de revocación de esta políti-
ca pública”, expresó.

Cabe mencionar que fue el 28 de fe-
brero, cuando la Secretaría de Educación 

Álvarez, publicó las reglas de operación 
del programa la Escuela es Nuestra de 
donde se eliminó a las escuelas de tiem-
po completo, es decir ya no se ofrecerán 
alimentos a los estudiantes, además de 
otras dos horas de actividades para los 
alumnos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez anunció que Ayuntamiento de 
Puebla retirará las casetas utilizadas con 

utilizadas y se encuentren sobre el paso 

el tránsito en las avenidas principales de 

la capital y evitar que sean un punto de 
delincuencia para asaltar personas.

Rivera Pérez explicó que, una de las 
primeras calles que está siendo atendida 
es la 31 Oriente-Poniente, donde se tenía 
un gran número de casetas.

Rivera Pérez dijo que, desde el inicio 

de su administración se empezaron a de-
tectar varias casetas, muchas de éstas sin 
alguna persona a cargo por lo tanto eran 
usadas para asaltar, eso por ello que, en 

quitarla.
Señaló que, algunas casetas sólo son 

usadas para delinquir, por ello, su admi-
nistración en coordinación con otras áreas 
del gobierno, comenzaron a quitarlas.

“En la 31, cuando iniciamos esta ad-
ministración había una gran cantidad de 
casetas en la 31 poniente, era increíble 
que una avenida principal como esa, li-
teral varias de ellas se encontraban en el 
arroyo vehicular, hemos avanzado y no 
pasan de 5 casetas en las últimas que 
nos faltan al respecto, estamos en este 
proceso de diálogo, de acercamiento para 
tratar de retirarlas y en algunas colonias, 
estas casetas también se han convertido 
en focos de delincuencia, literal. En unas 
de las colonias de los recorridos que he-

mos realizado de caminatas por la segu-
ridad, no venden ya nada, no se utilizan 
para comercializar, pero si se utilizan para 
delinquir”, dijo.

Dijo que en las colonias se han con-
vertido en “focos de delincuencia”, pues 
así lo ha observado en los recorridos que 
ha hecho como parte de las jornadas por 
seguridad.  SILVINO CUATE
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AYUNTAMIENTO SE 
REÚNE CON LOS 
SUB DIF DE JUNTAS 
AUXILIARES
El Ayuntamiento de Puebla informa que 
se llevó a cabo la primera reunión con las 
Presidentas de los Sub Sistemas DIF per-
tenecientes a las 17 Juntas Auxiliares de 
la ciudad de Puebla.

Con el objetivo de presentar las dife-
rentes áreas y servicios para estrechar 
relaciones y crear estrategias de trabajo 

municipio.
Las áreas con las que cuenta el Sistema 

Municipal DIF y que a su vez pone a dis-
posición de la ciudadanía para colaborar 
con el desarrollo integral de cada indivi-
duo son:

• Atención Médica
• Atención Jurídica
• Atención a la Salud Mental, Psicológica 
y Prevención Psicosocial
• Servicios para el Fortalecimiento 
Familiar y Desarrollo de Habilidades
•  Atención Nutricional
•  Atención a Personas con Discapacidad
•   Gestión y Entrega de Aparatos Fun-
cionales, entre otros.
Las presidentas del Sub Sistema DIF 

rindieron protesta ante autoridades mu-
nicipales para que Juntas Auxiliares y 
Gobierno Municipal trabajen en conjunto 
a favor de la sociedad poblana.

 REDACCIÓN

El diputado local, Toño López, consideró 
que los alcaldes de los 217 municipios y 

-
lítica para que el Fondo de Infraestructura 
Social para las Entidades (FISE) sea reo-
rientado hacia las personas en calidad de 
pobreza, y no a la infraestructura como 
ahora se plantea.

Para lograr esto, anunció que bus-
cará tener diálogo con la Secretaría de 
Bienestar federal para hacer el plantea-
miento que propuso este jueves ante el 
Pleno del Congreso, al considerar que es 
más importante enfocar los programas 
sociales hacia las personas, y no solo a 
construir o habilitar comedores alimenti-
cios.

En este sentido, el legislador represen-
tante del Distrito 20 de Puebla, expuso 
que durante los dos últimos años de pan-
demia por Covid-19 en el país surgieron 
3.8 millones de personas pobres, lo que 

de ciudadanos en esta condición.
Lamentó que la pobreza en estado au-

mentó con respecto a las cifras que se 

tenían en el 2018, al registrar más de 380 
mil 250 personas en esta situación, mien-

-
tro de pobreza moderada, y en pobreza 

extrema 319 mil 419 personas, es decir 
el 12.7 por ciento de la población en la 
entidad.

 AURELIA NAVARRO
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El Fondo Ruso de Inversión Directa criticó las sanciones im-
-
-

mercado mundial.

participen en transacciones con el Fondo Ruso de Inversión Directa 
(RDIF) en un intento de presionar al presidente de Rusia, Vladimir 

-
-

ciones para complicar la capacidad del RDIF de promover la vacuna 

“Como resultado de esa competencia desleal, miles de millones de 

-

-

respuesta.

-

los estados alemanes, no permitirá su uso.

-

-

-

del Tesoro, “impondrán un costo” a Putin y a las personas cercanas a 

 N

UN FONDO DE INVERSIÓN DE RUSIA CULPA A LAS EMPRESAS PRODUCTORAS 
DE VACUNAS DE LAS SANCIONES IMPUESTAS POR ESTADOS UNIDOS. ESTAS 
SANCIONES AFECTAN A LA POPULAR VACUNA SPUTNIK

POR JENNI FINK
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Cuál es el estatus de la Cuál es el estatus de la 
vacuna Sputnik tras el vacuna Sputnik tras el 

conflicto Rusia-Ucraniaconflicto Rusia-Ucrania
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En Tehuacán, joven 
se quita la vida; 
incrementan suicidios
Tehuacán, Pue- Este miércoles, 
Norberto “N” de tan solo 25 años de 
edad, decidió quitarse la vida, al pa-
recer tenía problemas con su pareja 
sentimental, así lo informó su hermano 
quien lo halló en su domicilio en la calle 
Ignacio Zaragoza de la inspectoría de 
San Vicente Guerrero, Tehuacán.

Al parecer no sabían nada de él, por lo 
que al buscarlo en su domicilio lo hallaron 
con una toalla en el cuello, sus familiares 
lo bajaron y solicitaron apoyo de los ser-
vicios de emergencia por lo que Técnicos 
de Urgencias Médicas arribaron al lugar, 
sin embargo, ya nada pudieron hacer.

Su hermano argumentó que Norberto 
“N” tenía serios problemas de adicción, 
y con su pareja sentimental, situaciones 
lo pudieron orillar a tomar esta decisión.

Posteriormente, al lugar llegaron ele-
mentos de la Policía Municipal que acor-
donaron la zona, así como personal de 
la Fiscalía General del Estado (FGE) para 
iniciar con las diligencias correspondien-
tes y el levantamiento del cadáver para 
trasladarlo a la Semefo y practicarle la 
necropsia de ley.  LUZ MARIA ZAYAS
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Atlixco cuenta con sólo 
dos alertas sísmicas, 
de las cuales sólo una 
funciona, una de ellas 
está colocada en el barrio 
Smart y la otra en el 
Palacio Municipal

Atlixco, Pue.  Actualmente Atlixco cuenta 
con solo dos alarmas sísmicas para todo el 

-
var la vida de todos los habitantes en un 
sismo fuerte, así lo dio a conocer Sergio 
Gómez, coordinador de Protección Civil.

En entrevista, señaló que una de las 
dos alertas está en el Barrio Smart, ubica-
do en el centro de la ciudad, pero su am-

de manera oportuna, mientras que la se-
gunda está dentro del Palacio Municipal y 
fue entregada por el Gobierno del Estado.

Asimismo, reconoció que ya cuentan 
con un plan, mismo que fue entregado 
a la presidenta municipal, Ariadna Ayala, 
para que a corto plazo se adquiera un 
mayor número de alarmas.

“Desafortunadamente administracio-
nes pasadas no tomaron el interés, como 
tal lo que es Protección Civil, y es que 
gestión integral de riesgos se debe tomar 
como una inversión a corto plazo, y es 
que el municipio está dentro de un polí-
gono sísmico y volcánico”.

“Sí se tiene un proyecto donde se va 
a tratar de bajar más alertamientos sís-
micos para el municipio, porque tenemos 
ciertas zonas, porque las que tenemos no 

Por último, señaló que deberían de ser 
mínimo siete las alarmas sísmicas las que 
se deberían instalar en puntos estratégi-
cos del municipio para que puedan alertar 
a la ciudadanía en caso de presentarse un 
fuerte sismo.

SISMO DEJA GRIETAS EN 
EL TEMPLO DE TEPEOJUMA
Al menos, tres grietas se abrieron en el 
templo de San Cristóbal Mártir en el mu-
nicipio de Tepeojuma, esto tras el sismo 
que se registró la mañana de este jueves.

sacerdote se dieron a la tarea de inspec-
cionar el templo, que hay que recordar se 
encuentra dañado por el sismo de 2017, 
por lo que con este sismo se abrieron 
nuevas grietas, dos de ellas a un costado 
del templo y una más movió parte del pi-
lar que sostiene la torre de la iglesia.

“Esto es mucho riesgo para la ciudada-
nía, más ahora que son las celebraciones 

una solución cercana por parte del INAH, 
pero tampoco dejan que el pueblo tome 
la iniciativa y es que aquí hay muchas 
personas que están dispuestas a apoyar 
económicamente, no todo, pero en algo 
para que esto medio se arregle”.

Pobladores señalaron que han sido del 
mismo pueblo quienes se han arriesgado a 
salvaguardar las imágenes, sacar los escom-
bros, sí hay por parte de la población inquie-
tud por rescatar este lugar, desafortunada-
mente se encentran con muchas trabas.

Piden a las autoridades tanto del 
Gobierno del estado de Puebla, como del 
INAH que volteen a ver este lugar que 
poco a poco se está viniendo abajo.      
                   PAOLA AROCHE

En Xalmimilulco alista festividad del viernes de Cuaresma
Eduardo Ramírez informó que 
se reforzarán los protocolos 
sanitarios ante la llegada de 
los fieles al 75 aniversario del 
cuarto viernes de Cuaresma

Huejotzingo, Pue- Pobladores de Santa 
Ana Xalmimilulco, junta auxiliar de 
Huejotzingo, presentaron las activida-
des del 75 aniversario del cuarto viernes 
de Cuaresma, donde se celebrará a la 
Preciosa Sangre de Cristo, imagen a quie-
nes los feligreses católicos la consideran 
milagrosa.

En relación al evento, Eduardo 
Ramírez, apuntó que debido a la contin-
gencia por el Covid-19, se reforzarán los 
protocolos sanitarios y durante la llegada 

nicho que guarda la imagen.
Sumado a esto, se deberá mantener el 

uso obligatorio de cubrebocas y la saniti-
zación, durante el ingreso al templo y el 
reparto de los alimentos que como cada 

año es donado por distintas familias de la 
comunidad.

La festividad se llevará a cabo el próxi-
mo 25 de marzo, así lo informó Eduardo 
Ramírez Juárez, de la Organización 

Xalmimilulco Asociación Civil, quien dijo 
que se espera el arribo de cientos de pe-
regrinos de la zona centro del país y de la 
región de Texmelucan.

 CAROLINA GALINDO

DENTRO DE CISTERNA 
EN PALMAR DE BRAVO, 
HALLAN A KARINA

La joven de 26 años de edad 
fue ubicada dentro de la 
cisterna, ubicada sobre unos 
campos de cultivo

Este jueves fue hallada dentro de una 
cisterna en el municipio de Palmar de 
Bravo, Karen, la joven desaparecida des-
de el pasado 27 de febrero, cuando salió 
de su domicilio con rumbo desconocido.

De acuerdo con información publi-
cada en El Universal Puebla, la joven de 
26 años de edad fue reportada como 
desaparecida por sus familiares, entre 
ellos sus padres, quienes la buscaron 
con sus conocidos y al no tener res-
puesta decidieron levantar una denun-
cia ante la Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla.

Sin embargo, pobladores de la junta 
auxiliar San Miguel Xaltepec localizaron 
el miércoles el cadáver de una persona 
dentro de una cisterna, ubicada sobre 
unos campos de cultivo.

Al lugar arribaron autoridades mi-
nisteriales, quienes indicaron que se 
trataba de Karina y la trasladaron al 

trató de un feminicidio, el cual sería el 
número 16 de la entidad en lo que va 
del año.  REDACCIÓN
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ASEGURAN A UN 
HOMBRE CON DROGA 
Y MEDICAMENTO 
CONTROLADO EN 
CHIETLA

Emmanuel N. quedó vinculado a 
proceso por delitos contra la salud 
en su modalidad de posesión simple

Por la posible comisión de delitos contra 
la salud, la Fiscalía General del Estado de 
Puebla cateó un domicilio en Chietla don-
de detuvo a Emmanuel N. y aseguró 62 
dosis de cristal y marihuana.

El personal de la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos de Alta 
Incidencia desahogó diligencias el 17 
de febrero de 2022 en un inmueble de 
la junta auxiliar de Atencingo y detuvo 
a Emmanuel N. en posesión de 53 bol-
sas con sustancia conocida como cristal, 
9 bolsas con hierba verde con las carac-
terísticas similares de la marihuana y 15 
blísteres con 221 pastillas de medicamen-
to controlado.

Con los datos de prueba aportados, el 
Juez de Control dictó auto de vinculación 
a proceso contra Emmanuel N. por delitos 
contra la salud en su modalidad de pose-
sión simple, motivo por el que permane-

medida cautelar.  REDACCIÓN

REPORTAN SALDO 
BLANCO TRAS 
SISMO EN SERDÁN
Ciudad Serdán, Pue- Este jueves, después 
del fuerte sismo que se sintió a las 8:40 
de la mañana, personal de Bomberos 
de Serdán recorrieron escuelas, tiendas 
departamentales, capillas, así como la 
Parroquia de San Andrés, reportando sal-
do blanco.

Asimismo, el comandante de Bomberos, 
Guillermo Cruz, informó que algunas es-
cuelas dejaron de dar clases ante una po-
sible réplica y para protección de los alum-
nos los dejaron ir a sus domicilios.

Guillermo Cruz dio a conocer que 
solo en una vivienda del municipio hubo 
afectaciones, sin embargo, ya fue acor-
donada, mientras que en el cerro de 
Cosamaloapan se desmoronó una parte 
de aproximadamente 20 metros cuadra-
dos, por el mismo movimiento telúrico.

Por último, destacó que no hubo per-
sonas lesionadas o que se les tuviera que 
atender por crisis nerviosa.  LUZ MARIA ZAYAS
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Miguel Barbosa, 
gobernador de Puebla, 
informó que los hechos 
violentos en Serdán 
son producto de un 
enfrentamiento entre 
bandas delincuenciales de 
la región

Ciudad Serdán, Pue.  Un total de seis per-
sonas fueron ejecutadas afuera y dentro 
de un domicilio durante la madrugada de 
este jueves en Ciudad Serdán. Los sica-
rios dejaron un mensaje en el lugar de la 
masacre. 

Cuatro cuerpos quedaron en la calle y 
dos más dentro de una vivienda.

Los hechos sucedieron en la calle 
Hilario Galicia, de la junta auxiliar de La 
Gloria, en el municipio de Ciudad Serdán.

En este momento se está a la espera 
que autoridades realicen un cateo del do-
micilio para retirar los cuerpos.

Hay que destacar que son 4 ejecutados 
en la calle y dos más dentro de una casa.

SANGRIENTOS HECHOS
Aproximadamente entre 04:00 y 04:30 de 
la mañana de este jueves el silencio fue 
roto por fuertes y continúas detonaciones 
de arma de fuego en Ciudad Serdán.

Habitantes de la colonia Las Palmas re-
portaban que en la 9 Poniente y privada de 
la 5 Sur, un domicilio había sido rafagueado.

Trascendía que tras una persecución de 
vehículos se escucharon las detonaciones 
en la colonia Santa Ana y Av. Hilario. En la 
calle quedaron tirados tres hombres y una 
mujer. Según las primeras investigaciones 
el comando armado sacó de la vivienda a 
los hoy occisos y en la calle los ejecutaron.

Hasta el momento se encuentran dos 
viviendas resguardadas por Policía Estatal y 
Policía Municipal.

Al lugar arribaron personal de la Agencia 
Estatal de Investigación Grupo Serdán, para 
el levantamiento de los cuerpos y trasladar-
los al Semefo del municipio.

Hasta el momento se está en espera de 
una orden del juez para ingresar al inmue-

-
sonas más sin vida en el interior.

ENFRENTAMIENTO ENTRE BANDAS
Por otra parte, en la conferencia maña-
nera, el gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, informó que son cinco 
las personas que fueron ejecutadas en 
Ciudad Serdán, además consideró que 
este hecho se trata de un enfrentamiento 
entre bandas regionales.

El mandatario poblano aseguró que 

que fueron responsables del asesinato y 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), al igual que la Policía Estatal ya 
están en las averiguaciones del caso.

El titular del Poder explicó que en un 
principio se encontraron solamente cuatro 
cuerpos, sin embargo, minutos después al 
interior de la vivienda estaba otro sujeto 
que podría tratarse del padre de familia.

“Los ejecutados en Ciudad Serdán, no 
son cuatro son cinco, sabemos quiénes 
son y a que se dedicaban los ejecutados 

y ya hay noticias de quienes fueron, es 
un pleito entre bandas regionales de allá, 
sabemos quiénes fueron los asesinos y 
sabemos quiénes fueron los ejecutados, 
el último que se encontró a parte de la 
camioneta son al jefe de la familia de los 
ejecutados, lo encontraron en su casa, lo 
acaban de encontrar, son cinco, ya se está 
haciendo los levantamientos de cadáver y 
las investigaciones, la Fiscalía General del 
Estado, la Policía Estatal, todo”, dijo.

Barbosa Huerta aseguró que en este año, 
la administración estatal en conjunto con los 
Ayuntamientos de la zona conurbada, se van 
a impulsar acciones relevantes de seguridad.

“Ya estoy perfectamente enterado, 
todo el tiempo de que está en marcha 
las acciones coordinadas de seguridad 
pública, Guardia Nacional, Policía Estatal, 
Policías Municipales, estamos funcionan-
do, el 2022, los temas de seguridad públi-
ca van a ser muy relevantes y de mucho 
impacto en la vida de nuestra nación y 
tenemos que estar muy atentos”, declaró.

Fue la madrugada de este jueves 3 de 
marzo cuando se localizaron los cuerpos 
en la calle Hilario Galicia, de la junta au-
xiliar de La Gloria, donde vecinos repor-
taron los disparos de arma de fuego al 
número 911 de emergencias.

                LUZ MARIA ZAYAS / SILVINO CUATE

Sentimientos, devoción y fe de los tepeojumenses para Padre Jesús de las Tres Caídas
Tepeojuma, Pue. Durante una breve en-
trevista para Código 11, Alejandro Merino 
Martínez, representante de cultura en 

imagen de Padre Jesús de las Tres Caídas, 
es hablar de una imagen muy antigua y 
milagrosa que data de los años ochen-
ta según los registros, a la que catalo-

Tepeojuma.
-

do a la tradición oral Padre Jesús llegó a 
la comunidad en 1800, aunque realmen-

Primer Viernes de Cuaresma, “lo que si 
podemos decir es que desde su llegada se 
ha presentado una devoción más fuerte a 

-
mos llamar, aunque no la titular, si la más 
importante”.

SU FIESTA EVOCA LOS SENTIMIEN-
TOS DE TODA UNA POBLACIÓN, 
DEVOCIÓN Y FE

-
tos, la devoción, la fe. Tratamos de ofre-
cer lo mejor que tenemos, en referencia 
a todos los aspectos, a las familias nos 

-
cienso, adornar las calles por donde el Sr. 

para nuestro Sr.”. 
Dentro de la población la lista es lar-

ga para poder vestir a Padre Jesús de las 
Tres Caídas, pero cualquiera lo puede ha-

el pueblo tepeojumense es inmensamen-
te feliz por el hecho de poder festejar un 
año más a su señor.

al Sr. de las Tres Caídas es la fecha cele-
brada durante la cuaresma, no así la fe-
cha en que se cree que Padre Jesús llegó 

del 6 de agosto.  URIEL MENDOZA
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La alerta sísmica que sonó este jueves por la mañana 
mostró que, en Palacio Nacional, hay dos protocolos 
para emergencias, y uno de ellos obligó a los perio-
distas a permanecer sentados por dos minutos, sin 

posibilidad de desalojar el lugar.
Según las autoridades, aunque no está establecido en 

ningún manual, las indicaciones fueron diferentes porque 
existen dos protocolos de actuación: uno para el presidente, 
elaborado y supervisado por la Ayudantía, y otro para el 
resto de los presentes, que debe ejecutar el personal de 
Protección Civil. 

El vocero presidencial, Jesús Ramírez, dijo a Animal 
Político que, en situaciones de emergencia, se activa un pro-
tocolo especial de resguardo al presidente, que es operado 
por la Ayudantía, mientras que el resto de las personas es 
atendido por funcionarios de Protección Civil.

“El presidente tiene un protocolo de seguridad a cargo de 
la Ayudantía. Los periodistas son atendidos por este funcio-

-
dos de antemano”, señaló el portavoz.

Casi dos minutos después de que López Obrador fue lle-
vado al patio central de Palacio Nacional, al resto de los 
asistentes a la conferencia mañanera se les permitió salir 
al mismo sitio, donde el mandatario ya estaba dando se-
guimiento al sismo que se originó en Veracruz y por el que 
hasta ahora no se registran afectaciones. 

PERMANECER SENTADOS PARA NO “CORRER TRAS 
LA NOTICIA”

-
rado por especialistas. El Salón Tesorería  —donde se rea-
lizan las conferencias mañaneras— se encuentra en planta 

baja y el encargado de llevar a cabo este protocolo es Marco 
Mosqueda. 

Al ser cuestionado sobre su decisión de pedir a los re-
porteros que permanecieran sentados en su lugar durante 
la alerta sísmica, el funcionario primero dijo que el recinto 
es resistente.

“De hecho, nosotros hemos hablado con Cenapred, ellos 
tienen los mejores ingenieros en estructuras, ellos han ve-
nido y nos han evaluado”, argumentó en entrevista con pe-
riodistas. Posteriormente, arguyó que la demora fue para 
evitar que los reporteros salieran corriendo.

“¿No se rompe aquí la lógica? La alerta sísmica da esos 
segundos para que las personas salgamos a un lugar segu-
ro”, le cuestionaron los periodistas.

“Es que, como ustedes son periodistas, andan detrás de 
la noticia; entonces, van a salir corriendo. Nosotros mane-
jamos ese protocolo de 60 o 40 segundos, dependiendo. Es 
un minuto de la alerta sísmica, otro minuto para que esté 
temblando, y ya, dejó de temblar, ya evacuamos”, replicó 
Mosqueda.

Aunque según el mismo gobierno federal, “la utilidad de 
la alerta sísmica es iniciar oportunamente los procedimien-
tos y acciones de prevención segundos antes del arribo de 
las ondas sísmicas”, el funcionario insistió: “Es que nosotros 
los tenemos sentaditos, tranquilos, no estamos expuestos a 
nada ahí. ¿O vieron algo?”.

Al inicio de cada conferencia mañanera, se transmite un 

de ayuda y de reunión, ruta de evacuación, salida de emer-
gencia, servicios de emergencia y extintores. 

En caso de evacuación, se pide mantener la calma, no 
correr, no empujar y no obstruir salidas de emergencia, así 
como obedecer las indicaciones del personal de seguridad.

¿Por qué AMLO salió 
primero durante la alerta 

sísmica? Presidencia 
responde: él tiene su propio 

protocolo de protección civil

MIENTRAS QUE EL PRESIDENTE LÓPEZ 
OBRADOR FUE DESALOJADO DE PALACIO 
NACIONAL AL INICIAR LA ALERTA SÍSMICA, 

LOS PERIODISTAS TUVIERON QUE ESPERAR 
SENTADOS PARA PODER SALIR DEL RECINTO. 

SAMEDI AGUIRRE Y ZEDRYK RAZIEL
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